

L'EXPRESS DE L'INSTITUT

INSTITUT UNIVERSITAIRE DE CARDIOLOGIE ET DE PNEUMOLOGIE DE QUÉBEC — UNIVERSITÉ LAVAL

Édition du 10 février 2021

NOMINATIONS ET RECRUTEMENT	2
M. Hugo Tremblay au poste de coordonnateur de la gestion des lits et du service de l'admission à la Direction des services professionnels	2
Nomination de M ^{me} Nancy Duff au poste de chef de service hémodynamie, électrophysiologie et clinique des cardiostimulateurs	2
Bienvenue au Dr Gary Kobinger	3
BABILLARD	4
Lancement du livre sur la santé rénale de Roxanne Papineau.....	4
Comité des étudiants chercheurs vous invite au midi inter-axes.....	4
Logi-Aide : fin de service.....	5
Pour découvrir ce qu'il se fait de mieux en spiritualité en lien avec la santé!	5
Avis de maintenance informatique : arrêt Médipatient-Médiresult	5
Programme 7/7 : période estivale 2021	6
Révisions théoriques préparatoires à l'examen de l'OIIQ.....	6
Politique relative au mobilier et équipement désuets : mise hors de service.....	7
Procédure relative à la facturation des usagers non-résidents canadiens	7
Ça marche au C5, C6 et C7!.....	7
FONDATION	8
Février : Mois de la santé du cœur.....	8
Vente de bijoux.....	9
Loto-voyages 2021: premier tirage.....	9
Présence de l'Institut sur les réseaux sociaux	



Page officielle



Groupe officiel



@IUCPQ



Fondation IUCPQ

NOMINATIONS ET RECRUTEMENT

M. Hugo Tremblay au poste de coordonnateur de la gestion des lits et du service de l'admission à la Direction des services professionnels



Nous avons le plaisir de vous annoncer la nomination de M. Hugo Tremblay au poste de coordonnateur de la gestion des lits et du service de l'admission de l'Institut à la Direction des services professionnels (DSP).

M. Tremblay a occupé diverses fonctions au sein de l'Institut et occupait dernièrement le poste d'agent de planification, de programmation et de recherche à la DSP depuis le printemps dernier. Il entrera officiellement en fonction dans son nouveau poste le 15 février prochain. Il détient un baccalauréat en administration des affaires de l'Université du Québec à Rimouski et cumule plus de 19 années d'expérience dans le réseau dont 15 années à l'Institut à titre d'infirmier, coordonnateur en recherche, coordonnateur adjoint au bloc opératoire (volet ressources matérielles) et chef de service du secteur échocardiographie / électrocardiographie.

Nous tenons à féliciter M. Tremblay pour cette nomination et l'assurons de notre soutien ainsi que de notre collaboration dans l'exercice de ses fonctions.

DR DANIEL LEFRANÇOIS
DIRECTEUR DES SERVICES PROFESSIONNELS

Nomination de M^{me} Nancy Duff au poste de chef de service hémodynamie, électrophysiologie et clinique des cardiostimulateurs



Nous avons le plaisir de vous annoncer la nomination de M^{me} Nancy Duff au poste de chef de service hémodynamie, électrophysiologie et clinique des cardiostimulateurs à la Direction des services professionnels. Son entrée en fonction est prévue le 1^{er} mars 2021.

M^{me} Duff compte 20 années d'expérience en gestion et a œuvré au sein de différents établissements au cours de son parcours professionnel. Elle a acquis diverses expériences en soins critiques notamment à l'urgence, dans les soins intensifs et à l'unité coronarienne. Ses compétences et son expérience de gestion représentent des atouts précieux dans le cadre des fonctions attendues de ce poste.

Nous tenons à féliciter M^{me} Duff pour sa nomination et l'assurons de notre soutien ainsi que de notre collaboration dans l'exercice de ses fonctions.

DANIEL VIGNEAULT INF., M.A.P.
DIRECTEUR ADMINISTRATIF DES SERVICES PROFESSIONNELS

Bienvenue au D^r Gary Kobinger



Le Centre de recherche de l'Institut est heureux d'accueillir le D^r Gary Kobinger à titre de chercheur au sein de l'axe de recherche en pneumologie. Le D^r Kobinger est professeur titulaire du Département de microbiologie-infectiologie et immunologie de la Faculté de médecine et titulaire de la Chaire de recherche du Canada en immunothérapie et plateformes vaccinales innovantes.

Entre 2016 et 2021, il dirigea le Centre de recherche en infectiologie (CRI) de l'Université Laval. Ses travaux portent sur le développement et l'évaluation de nouvelles plateformes vaccinales et de traitements immunologiques contre des virus émergents et ré-émergents dangereux pour l'être humain. Il est notamment connu pour avoir co-développé un vaccin efficace contre la maladie à virus Ebola.

En 2020, le D^r Kobinger a été recruté par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) pour occuper un poste au sein du « Groupe conseil stratégique et technique pour les risques infectieux ». Il travaille actuellement à la mise au point d'un vaccin contre le VIH ainsi qu'un vaccin contre la COVID-19.

Nous lui souhaitons beaucoup de succès dans notre équipe.

LA DIRECTION DU CENTRE DE RECHERCHE

[Retour Table des matières](#)

BABILLARD

Lancement du livre sur la santé rénale de Roxanne Papineau



Aujourd'hui est la journée de sortie officielle du livre de Roxanne Papineau, nutritionniste clinicienne en néphrologie à l'Institut. Nous tenons à la féliciter pour souligner ce bel accomplissement!

Savoir quoi manger – Santé Rénale – 21 jours de menus constitue un guide pratique offrant des informations fiables sur les maladies rénales. Cet ouvrage est d'ailleurs appuyé en préface par le Dr Daniel Garceau, médecin spécialiste en médecine interne et en néphrologie chez nous.

Ce livre s'adresse aux personnes atteintes ou prédisposées aux maladies rénales, mais également aux professionnels de la santé qui désirent en connaître davantage sur la néphrologie.

Pour l'achat du livre à l'Institut, vous pouvez contacter l'agente administrative qui travaille avec Roxanne, Véronique Camiré, au poste 2941 ou à son bureau, situé au C00138. Le prix pour les employés est de 25 \$.

Pour en savoir plus sur son livre, vous pouvez consulter le communiqué de presse disponible sur l'intranet de l'Institut.

LA DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES ET DES COMMUNICATIONS

Comité des étudiants chercheurs vous invite au midi inter-axes

Le comité étudiant du *CRIUCPQ* vous invite ce **vendredi 12 février de 12 h à 13 h**.



Effets de méthodes de mitigation des poussières et de l'ammoniac sur la qualité de l'air et les bioaérosols dans des logements alternatifs pour poules pondeuses.

Magali-Wen St-Germain, étudiante au doctorat (Pr. Duchaine et Boulianne)



Regulation of PPAR gamma transcriptional activity by SHP1 in liver cells.

(Cette présentation sera en anglais)

Amit Kumar, étudiant au doctorat (Dr. Marette)



L'oncogène RAS induit la sénescence par la déstabilisation de ZNF768n.

Romain Villot, étudiant au doctorat (Dr. Laplante)

Vous pourrez suivre ce Midi inter-axes via la plateforme Zoom.

Pour plus d'informations contactez : comite.etudiant@criucpq.ulaval.ca



LE COMITE ETUDIANT CRIUCPQ

Logi-Aide : fin de service

Nous désirons informer la clientèle de l'Institut de la fin prochaine de service du fournisseur d'impression Logi-Aide, soit le **25 février 2021**. À noter qu'il est toujours possible de passer des commandes auprès de ce fournisseur d'ici cette date.

Veillez à cet effet transmettre toute demande de biens et service (DBS) à votre technicien acheteur pour vos besoins en impression habituellement réalisés par Logi-Aide **au plus tard le mardi 16 février 2021** pour permettre la transmission des dernières commandes au fournisseur dans les délais prescrits.

Nous recommandons de commander une quantité équivalente à environ deux mois de consommation normale.

Nous sommes présentement en discussion avec d'autres prestataires de services imprimeurs afin de maintenir l'offre de service d'impression externe. Nous vous communiquerons plus d'informations en ce sens prochainement.

L'ÉQUIPE DU SERVICE D'ACQUISITION ET GESTION CONTRACTUELLE—APPROVISIONNEMENTS

Pour découvrir ce qu'il se fait de mieux en spiritualité en lien avec la santé!



Le Centre Spiritualitésanté de la Capitale-Nationale (CSsanté) vous invite à ne rien manquer sur la spiritualité en lien avec la santé en vous offrant l'accès à sa toute nouvelle plateforme Spiritualitésanté qui est maintenant en ligne et gratuite pour tous les intervenants du réseau de la santé et des services sociaux de la Capitale-Nationale.

Partenaire de la Direction des services multidisciplinaires (DSM) du CHU de Québec-Université Laval dans la dispensation des services de soins spirituels, le CSsanté a publié pendant plus de 12 ans la revue Spiritualitésanté.

Pour rester branché à des contenus novateurs et dynamiques, à des entretiens avec des personnalités marquantes, à des chroniques et des suggestions de lecture, inscrivez-vous à l'infolettre et visitez notre site Internet.

SOPHIE BELLAVANCE

DIRECTRICE DES SERVICES MULTIDISCIPLINAIRES

POUR : MARIE-CHANTAL COUTURE

COORDONNATRICE RÉGIONALE CENTRE SPIRITUALITÉSAITÉ DE LA CAPITALE-NATIONALE-RUISS-UL

Avis de maintenance informatique : arrêt Médipatient-Médiresult

L'arrêt vise un entretien des applications Médipatient-Médiresult le **jeudi 18 février, entre 5 h à 6 h** afin d'effectuer l'application de routines mensuelles de sécurité. Veuillez fermer les applications avant l'arrêt.

Les applications seront non-disponibles pendant la durée de l'arrêt.

LA DIRECTION DES RESSOURCES INFORMATIONNELLES

Programme 7/7 : période estivale 2021

Le programme de vacances 7/7 pour les personnes salariées syndiquées **SCFP** et **SIIQ** est reconduit à compter du 20 juin jusqu'au 28 août 2021 inclusivement. Pour découvrir en quoi consiste ce programme, quels sont les avantages et les critères d'admissibilité, visitez le *Babillard* de l'intranet. Vous y trouverez tous les détails ainsi que le formulaire à remplir.

Vous êtes intéressé par ce programme? La date limite pour participer est le **lundi 22 février 2021**.

LA DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES ET DES COMMUNICATIONS

Révisions théoriques préparatoires à l'examen de l'OIIQ

Votre Comité relève des infirmières et infirmiers de l'IUCPQ (CRII) souhaite la bienvenue aux nouvelles infirmières et CEPI. Notre mandat consiste à soutenir l'intégration des CEPI et des nouvelles infirmières de moins de 2 ans d'expérience. En vue de l'examen de l'OIIQ qui se tiendra en mars, nous vous proposons 4 révisions théoriques qui aborderont la médecine, la chirurgie, la pédiatrie, la périnatalité et la psychiatrie.

Quand et où :

THEME	DATE	LIEU
Psychiatrie	Mardi 2 mars • 13 h 15 à 15 h et; • 16 h à 18 h	Local Y3340
Chirurgie	Jeudi 4 mars • 12 h à 14 h 30 et; • 16 h à 19 h	Local Y3330
Pédiatrie/périnatalité	Lundi 8 mars • 12 h à 15 h et; • 16 h à 19 h	Local Y3340
Médecine	Mercredi 10 mars • 12 h à 15 h et; • 16 h à 19 h	Local Y3340

Comment vous inscrire?

- Rejoignez notre groupe Facebook **Comité Relève Infirmière IUCPQ**
- Répondez au sondage sur le groupe FB afin d'identifier les révisions auxquelles vous assisterez.

Pour toutes questions, vous pouvez écrire à Édouard Paquet (président) via Facebook et par courriel edouard.paquet.iucpq@ssss.gouv.qc.ca ou demander à vos préceptrices de soir et de nuit.

Au plaisir de vous rencontrer!

LES MEMBRES DU COMITÉ RELÈVE INFIRMIÈRE ET INFIRMIER

Politique relative au mobilier et équipement désuets : mise hors de service

Veillez prendre note que la politique relative au mobilier et équipement désuets – Mise hors de service (DRFL-I 108) vient d'être mise à jour. Vous pouvez consulter la politique sur l'intranet sous l'onglet : institut / politiques directives et procédures

Procédure relative à la facturation des usagers non-résidents canadiens

Veillez prendre note que la procédure relative à la facturation des usagers non-résidents canadiens (PR-DRFL-000-1) vient d'être mise à jour. Vous pouvez consulter la procédure sur l'intranet sous l'onglet : institut / politiques directives et procédures

Bonne lecture!

LA DIRECTION DES RESSOURCES FINANCIÈRES ET DE LA LOGISTIQUE

Ça marche au C5, C6 et C7!



L'enjeu de la perte d'autonomie induite par l'isolement des usagers dans leur chambre fait depuis longtemps l'objet de nos préoccupations en réadaptation. Cet enjeu a pris de l'ampleur pour les usagers en zone « Covid » dont la combinaison de la maladie et de l'isolement prolongé engendrent des craintes de se mobiliser et de tomber. C'est pour agir sur ce cercle vicieux qu'entraîne l'immobilisation que nous avons créé un mouvement de sensibilisation auprès des usagers et du personnel soignant au C5, C6 et C7, avec l'implantation d'une affiche qui demande à l'usager : « Avez-vous marché aujourd'hui? ».

Nous parlons ici de simples gestes de la vie quotidienne qui peuvent grandement changer le cours de l'hospitalisation et qui ont un impact direct sur l'autonomie de l'usager lors de son retour à domicile!

L'ÉQUIPE DE RÉADAPTATION

MÉLANIE LEMELIN

DIRECTRICE ADJOINTE À LA DIRECTION DES SOINS INFIRMIERS

[Retour Table des matières](#)

FONDATION

Février : Mois de la santé du cœur



En février, relevez le défi Marche-ton-don, marchez tous les jours de 10 à 25 minutes et encouragez vos proches à participer. Transformez votre défi du mois en don en textant Cœur avec votre cellulaire au numéro 20222. Vous pourrez ainsi, de façon sécuritaire et rapide, faire la différence dans la vie des patients de l'Institut.

Redonnez du rythme à votre rythme!

Pour tous les détails, [suivez-nous sur Facebook!](#)

Nos histoires : François De Courcy



Reconnaissant envers l'Institut, M. François De Courcy a décidé de créer une boutique en ligne d'affiches personnalisées : « Au printemps 2019, à l'âge de 33 ans, j'apprends que je suis atteint d'une anomalie congénitale à ma valve aortique. C'est un choc total... Une nouvelle difficile à recevoir et qui m'a laissé complètement devant l'inconnu. S'en suit une opération à cœur ouvert à l'Institut où j'étais certainement le plus jeune sur l'étage de cardiologie. J'ai eu de nombreuses complications à la suite de cette intervention : un total de cinq hospitalisations dont trois récurrences de péricardite, soit une inflammation de la membrane qui enveloppe le cœur.

Ce moment de ma vie n'a pas été facile, j'ai eu plusieurs épisodes de complications et une pénible réadaptation, c'est pourquoi je suis content d'avoir été pris en charge par une équipe de professionnels de l'Institut qui m'ont offert des soins exceptionnels. Merci particulièrement à Dr Perron,

Dr^e Lavallée, M^{me} Geneviève Boily (IPS) et à l'équipe du PPMC ».

[Découvrez son histoire complète.](#)

[Consultez la boutique en ligne.](#)

Vente de bijoux

M^{me} Roxanne Couture, employée à l'Institut en radiologie, organise une vente de bracelets au profit de la Fondation dans le cadre du *Mois de la santé du cœur*.

Son ami Claude souffre de maladies cardiaques et il est présentement en attente d'une greffe. Son histoire l'a touchée et elle a décidé d'entreprendre ce projet en ayant une pensée pour lui et tous ceux et celles qui sont dans cette même situation difficile.

Son entreprise, *Olfathera*, est fière de remettre **10 \$ pour chaque bracelet vendu**.



Visitez [sa boutique en ligne](#) pour découvrir les quatre modèles dédiés au *Mois de la santé du cœur*.

Loto-voyages 2021 : premier tirage

Jedi dernier avait lieu le premier tirage de la Loto-Voyages 2021!

Le comité de financement des employés et votre Fondation sont heureux de vous annoncer le nom des gagnants.

FÉLICITATIONS À :

- D^r Robert De Larchellière, qui remporte un voyage à Vancouver & Whistler d'une valeur de 3 120 \$
- M^{me} Anne-Marie Brousseau, qui remporte un voyage en avion aux Îles-de-la-Madeleine d'une valeur de 3 900 \$
- M. Gérard-Pierre Bédard, qui remporte un voyage à Ottawa d'une valeur de 2 000 \$



Prochain tirage : **le 8 avril prochain!**

[Retour Table des matières](#)